

# *Le président dominicain est favorable à un sommet des Amériques inclusif*

---



La Havane, 1 juin, (RHC) Le Président dominicain Luis Abinader a déclaré qu'il sera le plus heureux en participant au prochain sommet des Amériques à Los Angeles, aux États-Unis, si les sujets qui nous unissent sont abordés.

Cela a été la réaction du chef de l'État dominicain lors d'une conférence de presse au Palais National, en réponse à l'éventuelle exclusion de Cuba, du Venezuela et du Nicaragua du 9e Sommet des Amériques

Abinader a déclaré que les États-Unis en tant que pays hôte, ont le pouvoir d'inviter qui ils veulent, mais que "Cuba a déjà participé à ces sommets en d'autres occasions et notre rôle est de déterminer les questions à débattre".

Il a également ajouté : la République Dominicaine respectera la décision des États-Unis, cependant, "s'il y a une ouverture en cette période de crise mondiale car certains pays souhaitent y assister pour parler de ce qui nous unit et laisser de côté ce qui nous désunit, nous serions également d'accord et nous serions plus heureux d'être présents".

Il a également souligné qu'il y a un autre sommet dans la région, le sommet ibéro-américain, qui se tiendra dans ce pays en 2023, et "tous les pays y seront invités".

La décision de Washington d'exclure Cuba, le Venezuela et le Nicaragua du sommet a suscité des critiques et un rejet de la part des dirigeants politiques et sociaux, des gouvernements et des organisations internationales défendant une réunion inclusive au-delà des différences politiques.

Le président de la Bolivie, Luis Arce, a annoncé qu'il ne participerait pas à la réunion continentale, tandis que le président du Mexique, Andrés Manuel López Obrador, a conditionné sa présence à celle de Cuba, du Nicaragua et du Venezuela.

Les États-Unis ont confirmé que Managua et Caracas ne participeront pas à la réunion et qu'ils hésitent encore à inviter La Havane. Toutefois, étant donné l'irrégularité du processus et le contexte politique dans lequel s'inscrivent les décisions, le président de Cuba, Miguel Díaz-Canel, a exprimé sa décision de ne pas participer au 9ème sommet des Amériques.

Pour leur part, des organisations politiques et économiques telles que la Communauté des États d'Amérique Latine et des Caraïbes, l'Alliance bolivarienne pour les peuples de notre Amérique - Accord commercial entre les peuples et la Communauté des Caraïbes ont également rendu public leur désaccord avec la politique d'exclusion des États-Unis.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/289485-le-president-dominicain-est-favorable-a-un-sommet-des-ameriques-inclusif>



**Radio Habana Cuba**